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■ Encerrona en Davos para explicar las ventajas del subsector hidrocarburos
■ ‘‘La reforma energética pone al petróleo en la ruta de la modernización’’ 
■ Nuevo encuentro entre el mandatario mexicano y el ex presidente Zedillo 

■ Busca atraer a los ‘‘principales jugadores de la industria’’
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Anuncia la CFE
alza en tarifas
industriales
■ Niega la paraestatal la
muerte de un trabajador

■ Nadie ha fallecido desde
que la comisión tomó el
control: Elías Ayub

Admite la Corte
la acción de la
PGR contra las
uniones gay
■ No hay discriminación;
ya existe la figura de
sociedad de convivencia,
dice la dependencia

YA SON 180 MIL LOS MUERTOS EN HAITÍ

En nombre de la Unión de Naciones Sudamericanas, el presidente de Ecua-
dor, Rafael Correa, condenó en Puerto Príncipe el ‘‘imperialismo’’ de algunos
países donantes. Por su parte, el gobierno haitiano empezó a emitir mensa-
jes por radio en los que pide a la población evitar la reconstrucción de sus ca-
sas hasta que haya un plan urbano y reglas estrictas sobre edificaciones. A

su vez, la organización Médicos sin Fronteras informó que las reservas de
sangre para transfusiones comienzan a escasear. La Organización Mundial
de la Salud señaló que aumentan los casos de diarrea y sarampión. En la
imagen, policías detienen a un niño acusado de saqueo ■ Foto Reuters
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Organizaciones del campo y la ciu-
dad caminaron del Ángel al Zócalo
para exigir freno a las alzas y al de-
sempleo. Una parte esencial de la
protesta fue el respaldo al SME ■

Foto Yazmín Ortega Cortés

2010: PRIMERA MARCHA

Multa el IFE
con más de
$72 millones
a Tv Azteca

■ 11ROBERTO GARDUÑO
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Aplica multa de $72 millones a Tv Azteca por no acatar la ley 

Aprueba el IFE financiamiento de $3 mil millones a partidos 
ROBERTO GARDUÑO 
 Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 11 

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó por unanimidad un monto de 2 mil 910 millones 
57 mil pesos de financiamiento público para los partidos políticos nacionales durante el presente año. Los 
consejeros también dieron por buena la propuesta de gastos de operación por 5 mil 619 millones de pesos. Esta 
cifra es 600 millones menor al proyecto original. 

El monto asignado por partidos quedó así: 30 por ciento en forma igualitaria y 70 por ciento según el porcentaje 
de la votación nacional que obtuvieron en las elecciones del año pasado. 

Al PRI se le otorgarán 930 millones 336 mil pesos; al PAN, 735 millones 555 mil pesos; PRD, 390 millones 900 
mil pesos; PVEM, 271 millones; Partido del Trabajo, 204 millones 498 mil pesos; Convergencia, 178 millones 458 
mil pesos, y Nueva Alianza, 199 millones 299 mil pesos. 

El financiamiento público abarca a los partidos políticos en las áreas de actividades específicas como educación, 
capacitación política, investigación socioeconómica y política y tareas editoriales, pues recibirán un total de 87 
millones 301 mil pesos con el mismo esquema de reparto. 

Durante una sesión de casi nueve horas, el Consejo General aprobó el Informe de actividades en materia de 
transparencia y acceso a la información. En él se refiere que durante 2009 el IFE recibió 2 mil 499 solicitudes de 
información. De ese total, 2 mil 374 se atendieron el año pasado y el resto se encuentra en trámite.  

En sendas votaciones que no necesitaron de debate, los consejeros declararon la procedencia constitucional y legal 
de las modificaciones a la declaración de principios, programa de acción y estatutos del PRD, aprobados por ese 
partido durante su duodécimo Congreso Nacional. Lo mismo sucedió con los cambios a estatutos del PRI, 
elaborados durante la quinta sesión ordinaria de la Comisión Política Permanente del mismo. 

Un tema que generó debate entre los integrantes del Consejo General fue el referente a declarar la improcedencia 
del registro para el denominado Frente de Agrupaciones Políticas Progresistas (FAPP), el cual trataban de 
impulsar siete asociaciones políticas. 

La determinación del IFE refiere que el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) no 
contempla como facultad del Consejo General registrar frentes constituidos por agrupaciones políticas nacionales. 

El consejo determinó también que este año no habrá incrementos salariales para los consejeros electorales, el 
secretario ejecutivo y el contralor general; para el resto del personal se diferirá, por cinco meses, el incremento a 
las percepciones.  
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Además se determinó racionar recursos en oficinas centrales. 

Antes de decretarse un receso fue aprobada por unanimidad la designación de Luis Javier Vaquero Ochoa como 
titular de la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica. La propuesta fue presentada por el 
consejero presidente, Leonardo Valdés Zurita.    

La multa más alta 

Más tarde, el consejo aplicó una multa por 72 millones 386 mil 671 pesos a Televisión Azteca por incumplir en sus 
señales de los estados de Coahuila, Tabasco y Yucatán con la difusión de los promocionales de autoridades 
electorales y partidos políticos, pautados por el instituto. 

Al concluir la sesión extraordinaria, se determinó dar por válidos siete procedimientos especiales para sancionar a 
diferentes concesionarios de radio y televisión que no atendieron la ley electoral.  A Televisión Azteca se le multó 
con 27 millones 628 mil 683 pesos porque dejó de transmitir 3 mil 462 promocionales durante la elección en 
Coahuila. Otros 12 millones 555 mil 404 pesos, por no transmitir 3 mil 147 promocionales de las precampañas e 
intercampañas electorales de Tabasco, y con 32 millones 200 mil 548 pesos más, porque en las precampañas en 
Yucatán omitió mil 614 promocionales de los institutos políticos. 

Al ponerse a consideración del pleno del consejo general del IFE la resolución de castigo a Tv Azteca, el voto de los 
consejeros se dividió. A favor lo hizo un grupo encabezado por Valdés Zurita, Alfredo Figueroa, Benito Nacif, 
Marco Antonio Baños y Arturo Sánchez. En contra se manifestó Virgilio Andrade, y se abstuvieron Marco Antonio 
Gómez, Margarita Elizondo y Francisco Javier Guerrero. La votación fue precedida de un debate que se extendió 
más de dos horas en torno a la posibilidad de retirar del orden del día dicho punto. La multa a esa empresa es la 
más alta que se haya impuesto a algún medio de comunicación. 

 
 
 

Líderes de partidos piden pacto nacional 
JUAN C. MIRANDA, ENVIADO 
 Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 7 

Boca del Río, Ver., 29 de enero. Los dirigentes de las tres principales fuerzas políticas del país, Jesús Ortega 
(PRD), Beatriz Paredes (PRI) y César Nava (PAN), coincidieron en que se debe establecer un pacto nacional que 
permita impulsar al mismo tiempo las reformas en materia política y económica. “Todas las reformas son 
necesarias y ninguna excluye a la otra. Lo que pediríamos es que discutiéramos ampliamente ambas”, indicó Nava. 
Por su parte, Beatriz Paredes sostuvo que su partido está abierto al diálogo con las demás fuerzas políticas; aunque 
refirió que presentarán su propia propuesta “y ahí valoraremos positivamente las iniciativas del Ejecutivo que 
creamos viables”. 

En tanto, el perredista Jesús Ortega convocó a sus homólogos a que “intentemos urgentemente lograr un pacto 
nacional que ataque la situación económica y que, desde luego, haga la gran reforma del Estado”. 
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Convoca el PRI a elegir candidato en Durango 
SAÚL MALDONADO, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 25 

Durango, Dgo., 29 de enero. El PRI emitió su convocatoria para elegir candidato a gobernador y, según Fernando 
Moreno Peña, delegado nacional del tricolor, no se le cerrarán las puertas a nadie, pues todos los interesados 
podrán registrarse y participar. La convocatoria precisa que el registro será el 10 de febrero. Un día después la 
Comisión de Procesos Internos definirá quiénes cumplieron los requisitos y ese mismo día iniciará la precampaña 
y concluirá el 23. El 24 de ese mes se realizará la convención de mil 200 delegados que elegirá al candidato priista. 

Jorge Herrera Caldera, diputado federal señalado como el candidato del gobernador Ismael Hernández Deras, 
guardó silencio en torno a la convocatoria. Samuel Aguilar Solís, otro aspirantes, dijo que analizará si participa. 
José Rosas Aispuro Torres, quien aspira a la candidatura priísta, pero ha sido señalado como precandidato de la 
coalición opositora cuya formación aún negocian el PAN, el PRD, PT y Convergencia, dijo que esperará unos días 
para definirse. 

 

 

 

Sotelo: la izquierda no debe lavar la cara al PAN; Jara: los acuerdos no son ideológicos 

Alianzas electorales dividen a senadores del PRD 
ALMA E. MUÑOZ 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 8 

Tlaxcala, 29 de enero. Las alianzas PRD-PAN suscitaron divergencias entre senadores perredistas. Carlos Sotelo, 
de Nueva Izquierda, consideró que la dirigencia del sol azteca comete un grave error. “No entiendo por qué la 
izquierda tiene que lavarle la cara al PAN”, expresó. Salomón Jara y José Guadarrama, en tanto, defendieron las 
alianzas como parte de la lucha electoral para acabar con cacicazgos priístas. El primero coincidió con Jesús 
Ortega en que éstas, sin embargo, no pueden ser ideológicas. 

Durante la séptima plenaria del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Senadores, los legisladores 
cerraron filas en torno de la candidatura de Guadarrama Márquez para gobernador de Hidalgo. El coordinador del 
grupo legislativo, Carlos Navarrete, precisó: “en el libre ejercicio de nuestras obligaciones y derechos como 
militantes y dirigentes del PRD vamos a respaldar los fines de semana y en nuestro tiempo libre las campañas de 
los candidatos en los estados”. Se refirió, además de Guadarrama, a Minerva Hernández, en Tlaxcala, y a Antonio 
Mejía Haro, en Zacatecas. 
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Confió que el hidalguense sea el candidato de Diálogo por la Reconstrucción de México, aunque recordó que 
después tendrá que medirse con Xóchitl Gálvez –aspirante del PAN– porque la pretensión, resaltó, es construir un 
gran frente opositor en el estado. 

A Guadarrama se le preguntó si no teme que el blanquiazul imponga a Gálvez. “No me voy a dejar bajo ninguna 
circunstancia. Aclaro que no voy a permitir que se dé un proceso viciado. No me prestaría”, sostuvo. 

Navarrete reconoció que “hay varios intereses que quisieran que estallaran en pedazos las coaliciones electorales. 
Sabemos bien que hay voces discrepantes con ese tema en todos los partidos. Son respetables, pero no vamos a ser 
nosotros quienes escalemos (sic) el intento de hacer estallar en pedazos los frentes opositores en los estados de la 
República”. 

En todo caso, dijo, “esperémonos al veredicto de los electores. En sus manos está la decisión última de si avalan 
este ejercicio”. 

 

 

Acuerdos previos, sin resultados: Encinas 

“Desafortunada” postura de Ortega sobre alianzas 
E. MÉNDEZ Y A. VALADEZ 
Enviado y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 10 

Zacatecas, Zac., 29 de enero. Diputados del PRD consideraron desafortunada la postura de Jesús Ortega respecto 
de que así como no se necesitan principios para cruzar una calle, sino dos piernas, tampoco se requieren 
ideologías para construir alianzas con el PAN. “No podemos siquiera hacer a un lado el principio de supervivencia, 
a menos que seamos suicidas. Si queremos cruzar la calle, hay que ver antes el semáforo, porque si no lo más 
probable es que nos atropelle un auto”, dijo Jesús Zambrano, vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. 

El coordinador de la bancada, Alejandro Encinas, recordó que alianzas construidas con Acción Nacional, como las 
que postularon candidatos a gobernador en Chiapas y Nayarit, “no dieron los resultados que se esperaban ni 
consolidaron el proyecto político de izquierda” del PRD. Encinas dijo que no pueden consumarse alianzas que “nos 
desdibujen, presenten un perfil político que confunda al electorado o nos demeriten”. 
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Cuatro aspirantes a la candidatura del tricolor en Puebla declinan en favor de ex edil 

Ortega no descarta alianza con AN en Veracruz 
 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 25 

En una reunión a puerta cerrada, el líder nacional del PRD, Jesús Ortega, llamó a dirigentes municipales de su 
partido en Veracruz, a no descartar una posible alianza con el PAN, pues, dijo, el partido requiere coligarse de 
manera “pragmática”para los comicios del próximo 4 de julio, donde el enemigo a vencer es el PRI. Según 
participantes en el encuentro, Ortega afirmó que el candidato del PRI a gobernador será finalmente el diputado 
federal Javier Duarte, lo que provocará enorme división en el tricolor. Dijo que sin duda por el PAN el abanderado 
será el actual director del ISSSTE, Miguel Ángel Yunes Linares, quien cuenta con el apoyo del presidente Felipe 
Calderón. Ortega comentó que los perredistas serían “muy tontos” si no aprovechan la escisión que sobrevendrá 
en el PRI. 

Según algunos de los 50 dirigentes y delegados de corrientes y movimientos del PRD veracruzano que acudieron al 
cónclave, Ortega evocó a Winston Churchill, al recordar que “combatió a los comunistas, pero finalmente se alió 
con ellos cuando lo requirieron las circunstancias”. Ortega dejó entrever que aunque el mandato del Consejo 
Nacional del sol azteca fue buscar alianza con Convergencia y el Partido del Trabajo (PT); no se descarta en 
Veracruz una coalición con el PAN. Jesús Ortega les pidió reflexionar sobre que si no se unen para estos comicios, 
permitirán que en 2012 vuelva a México “un PRI autoritario y feudal”. 

En Aguascalientes, el senador del PT Porfirio Muñoz Ledo cuestionó a Jesús Ortega por las alianzas que el PRD ha 
acordado con el albiazul. Dijo que le parece “extraño” y “esquizofrénico” que esos partidos tomen decisiones que 
evidentemente contrarian el discurso de sus principales líderes como Andrés Manuel López Obrador para el 
perredismo y Felipe Calderón para el panismo, pues ambos se han deslindado de dicha coalición. 

“El pragmatismo tiene límites” 

Muñoz Ledo pinó que en este tema se debe ser “muy cuidadoso”, pues “el pragmatismo tiene sus límites y no hay 
que olvidar que por lo menos se puede perder lo más. En el contexto de las alianzas electorales, el senador 
Francisco Xavier Berganza, precandidato de Convergencia a la gubernatura de Hidalgo, aseguró que el PT 
pretende proponer como abanderada a Xóchitl Gálvez Ruiz, para que ésta se someta a una encuesta junto con el 
precandidato del PRD José Guadarrama Márquez y el propio Berganza, para definir al candidato del bloque 
opositor. 

La candidatura del PRI a la gubernatura de Puebla se definirá entre Enrique Doger Guerrero, ex alcalde de la 
capital del estado, y Javier López Zavala, luego de que ayer otros cuatro aspirantes declinaron en favor de Zavala, 
considerado delfín del gobernador Mario Marín Torres. El líder nacional del PAN, César Nava, se reunió con los 
aspirantes a candidato a la gubernatura de Tamaulipas, entre ellos el senador José Julián Sacramento, con el fin 
de salir unidos y fortalecidos del proceso interno de selección y enfrentar con éxito la campaña electoral con el 
mejor abanderado. 
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Este viernes, en Tijuana, Baja California, aparecieron espectaculares con la leyenda “María Elvia. Un corazón para 
Tijuana”, lo cual fue interpetrado por la clase política como la intención de la ex presidenta del DIF municipal, 
María Elvia Amaya de Hank Rhon de participar en la contienda electoral del 4 de julio, en la que se renovará el 
Congreso local y cinco alcaldías. 

(L. Rivera/ especial para La Jornada; C. Bañuelos, C. Camacho, A. Heras y M. Camacho/ La Jornada de Oriente) 

 

 

Reafirma el ex candidato presidencial su postura sobre alianzas 

AMLO: si hago campaña por AN hasta perdería la cartera 
CARLOS CAMACHO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 9 

“Capaz que cuando me suba al estrado hasta pierdo la cartera”, bromeó hoy Andrés Manuel López Obrador al 
contestar si apoyaría a José Guadarrama Márquez o a Xóchitl Gálvez, propuestos por PRD y PAN, 
respectivamente, como candidatos al gobierno del estado de Hidalgo. El ex candidato presidencial reiteró que en 
México opera la “mafia más dañina. Esa mafia se está quedando con los bienes de la nación y se ha apoderado de 
las instituciones”, sostuvo. Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por 
ejemplo, “son empleados de esa mafia, hay que ver la resolución que tomaron en contra del PT (de desconocer a su 
dirigencia nacional), en represalia porque ese partido no se ha distanciado de nosotros”, dijo. Sobre las alianzas 
que se buscan para los comicios de 2010, López Obrador reiteró: “no estoy de acuerdo en las alianzas de PT, PRD y 
Convergencia con el PRI o el PAN; significan lo mismo”, dijo antes de un encuentro de evaluación con 
representantes del “gobierno legítimo” en los municipios de Agua Blanca, Tulancingo, Tepehuacán de Guerrero y 
Emiliano Zapata, de la región de Tulancingo, Hidalgo. 

Sin embargo, “no puedo impedirlo, he sido claro en cuanto a mi postura, pero no soy cacique, no doy órdenes ni en 
el PT ni en el PRD ni en Convergencia; tienen sus directivas y ellos resuelven. No voy a hacer campaña donde vaya 
el PRD con el PAN”. Horas antes, el “presidente legítimo” estuvo en Zacatlán, Puebla, donde aseguró que Felipe 
Calderón es el menos indicado para plantear una reforma a las instituciones financieras y establecer las bases de 
una economía “más justa y sana”, como afirmó este viernes en el foro de Davos. 

Con información de Arturo Alfaro/La Jornada de Oriente 
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Da marcha atrás en su intención de “dar prioridad” a temas sociales 

Recula el PRI: reforma política, tan esencial como la económica 

Plantea aprobar una gran reforma hacendaria para reposicionarse ante el pueblo 

GEORGINA SALDIERNA 
 Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 7 

El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, dijo ayer que su partido no relega ni pospone 
alcanzar una reforma al régimen político que le permita modernizarse y ser funcional. 

Destacó que para el tricolor, la reforma política es tan importante como las modificaciones económicas, cuya 
aprobación no se debe postergar. 

Mientras públicamente los senadores priístas daban marcha atrás a su intención de dar prioridad a los temas 
económicos y sociales, por encima de la iniciativa política presentada por el Ejecutivo, en privado ratificaron ese 
propósito, en vísperas del periodo ordinario de sesiones que se inicia este lunes. 

Lo anterior ocurrió durante la clausura de la plenaria de la fracción del PRI en el Senado, donde la dirigente 
Beatriz Paredes, acusó al presidente Felipe Calderón de litigar su reforma política en los medios de comunicación y 
de no querer procesarla en el Congreso. 

Según versiones de los asistentes al encuentro realizado en la torre de El Caballito, la ex gobernadora de Tlaxcala 
consideró que el gobierno federal pretender usar esa iniciativa para mostrar al PRI como un instituto que se opone 
a ampliar la participación ciudadana en el sistema político nacional. 

Frente a ello, se planteó la necesidad de enfrentar el discurso gubernamental y que el tricolor apruebe una gran 
reforma hacendaria que lo reposicione ante la ciudadanía, más preocupada por la falta de empleo y el deterioro 
económico que por la segunda vuelta electoral. Con ello, también se buscará revertir los efectos negativos que trajo 
al tricolor la decisión de aumentar el IVA, revelaron legisladores que asistieron al encuentro privado. 

En conferencia de prensa, Beltrones llamó al PRD a presentar su iniciativa de reforma política; señaló que su 
partido entregará una propuesta en la materia, que se apoyará en las ideas planteadas por intelectuales y 
académicos durante el seminario efectuado en la vieja casona de Xicoténcatl. 

Expuso que la iniciativa priísta buscará ensanchar la vía democrática para la participación de los ciudadanos y, al 
mismo tiempo, hacer más funcional el sistema político nacional. Refirió que es hora de corregir el vacío existente 
en la Constitución sobre los pasos a seguir en caso de ausencia absoluta del presidente y en tanto el Congreso 
decide sobre un interino o sustituto. 
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No vamos a funcionar según la agenda del tricolor, advierten 

Rechazar iniciativas de Calderón, acuerdo de legisladores 
perredistas 
ENRIQUE MÉNDEZ, ALMA E. MUÑOZ Y ALFREDO VALADEZ 
Enviados y corresponsal 
Periódico La Jornada  
Sábado 30 de enero de 2010, p. 7 

La fracción del PRD en la Cámara de Diputados acordó ayer en Zacatecas rechazar las iniciativas de reforma 
política enviadas por Felipe Calderón al Senado, en las que “subyace la encubierta estrategia de consolidar un 
sistema bipartidista” con la relección de gobernadores y perpetuar los cacicazgos en las alcaldías. 

Mientras, reunidos en Tlaxcala, sus homólogos del Senado resolvieron procurar una reforma política integral. “No 
vamos a funcionar con base en el estado de ánimo y la agenda del PRI”, advirtió el vicecoordinador del grupo 
parlamentario, Silvano Aureoles. 

Vamos a presentar nuestra propuesta, basada en temas que la izquierda ha enarbolado antaño, dijo en conferencia 
de prensa, donde se presentaron los lineamientos principales de la agenda legislativa del PRD para el próximo 
periodo de sesiones. 

Por su parte, los diputados perredistas también acordaron no admitir la propuesta del Ejecutivo de dar por 
aprobadas las iniciativas que no sean discutidas por el Congreso. “Sólo busca anular al Legislativo en su tarea 
fundamental, que es la elaboración de leyes”, sostuvieron. 

Asimismo, plantearon fortalecer al Legislativo mediante una reforma a su Ley Orgánica y al reglamento del 
Congreso, con objeto de “hacerlo más eficiente y conferirle mayores facultades”, como la de aprobar y observar el 
Plan Nacional de Desarrollo y los tratados interna- cionales, así como sus capacidades de investigación y 
fiscalización del Ejecutivo. Respecto de la reforma electoral, proponen cinco ejes: impulsar la revisión integral de 
los órganos respectivos –especialmente para evitar la abierta injerencia del Tribunal Electoral en la vida interna de 
los partidos–, crear una procuraduría en la materia con carácter autónomo y mantener el sistema electoral mixto y 
la figura de las candidaturas de representación proporcional. 

También, introducir las candidaturas independientes, pero con un marco de regulación que preserve los principios 
de equidad frente a los partidos; legislar para lograr contiendas más equitativas y evitar que se filtre dinero de 
procedencia ilícita en las campañas, así como aprobar la ley reglamentaria del artículo 134 de la Constitución en 
materia de propaganda gubernamental, para “limitar y sancionar los excesos publicistas de los gobernantes”. 
Alejandro Encinas, coordinador de la bancada, explicó que se impulsará la autonomía del Distrito Federal, con 
objeto de que se reconozcan los derechos plenos de la ciudad y de los ciudadanos, al permitir que apruebe su 
propia Constitución y las delegaciones reasuman sus facultades municipales. Resaltó que parte fundamental de la 
estrategia perredista será defender los recursos naturales y la soberanía nacional, así como preservar la propiedad 
del Estado sobre los hidrocarburos y la generación de energía eléctrica. 
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Como parte de los acuerdos, explicó la presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), Estela Damián Peralta, se presentará una iniciativa para incluir la figura de “contralores 
ciudadanos” que vigilen el gasto de los recursos públicos. Refirió que se presentará una propuesta para que la ASF 
pueda fiscalizar el gasto de los partidos, atribución que actualmente corresponde al Instituto Federal Electoral. 

Encinas dijo que el PRD también está de acuerdo en que se vuelvan a dictaminar las cuentas públicas 2002 y 2003 
–que la anterior Legislatura devolvió a la Comisión de Presupuesto– y promoverá la revisión inmediata de las de 
2007 y 2008, de los primeros dos años de gobierno de Felipe Calderón. 

El senador Aureoles dio a conocer que el principal punto es la reforma política integral. “Trabajaremos 
intensamente para que esta propuesta tenga la concurrencia y la participación de otros partidos con los que hemos 
estado trabajando en el contexto del Diálogo por la reconstrucción de México”. Confió en que a más tardar el 
jueves se terminará la primera etapa. 

 
 

Siguen pláticas para alianzas con el sol azteca 

No cederemos a condiciones ni chantajes de priístas: AN 
ANDREA BECERRIL 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 7 

Mérida, Yuc., 29 de enero. Al empezar aquí la reunión plenaria de los senadores del PAN, su dirigente nacional, 
César Nava, advirtió que no cederán a “ninguna condición, chantaje y mucho a caprichos” del PRI en la discusión 
sobre la reforma política propuesta por Felipe Calderón. Además, dejó claro que seguirán en negociaciones con el 
PRD para contender en alianza en las elecciones para la renovación de las gubernaturas de cuatro estados, pero en 
los otros 10 en que también habrá comicios el PAN contenderá solo. 

Acompañado por el coordinador de los senadores panistas, Gustavo Madero, reiteró el llamado a los priístas a no 
condicionar, “por circunstancias electorales”, la agenda legislativa. “Pedimos al PRI lo mismo que el PAN estuvo 
dispuesto a dar, y nunca condicionó, durante las décadas que fue oposición.” 

Nava advirtió que las reformas política, fiscal y hacendaria deben dictaminarse de forma paralela en el Congreso. 
Mientras en el Senado se discute la primera –de febrero a abril–, en San Lázaro se hará lo mismo con la 
hacendaria, buscando un proyecto de consenso, que además de asegurar al Estado los recursos necesarios, facilite 
a los contribuyentes el pago de impuestos. 

Adelantó que los dos grupos parlamentarios del PAN en el Congreso no sólo respaldan los 10 puntos que contiene 
la iniciativa de reforma política del Ejecutivo, sino que impulsarán que se incluya la propuesta de reducir en 50 
por ciento el financiamiento público a los partidos políticos, los que “estamos obli- gados a hacer un esfuerzo, un 
sacrificio, para disminuir el costo del sistema electoral”. 
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Comentarios sobre Haití fueron broma, dijo el también locutor 

Exigen diputados del PRD a Ariel Gómez que pida licencia 
DE LA REDACCIÓN 
 Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 10 

El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados exigió a su compañero de bancada Ariel Gómez León 
solicitar licencia al cargo, y al gobierno de Chiapas aplicar las sanciones previstas en la ley local contra la 
discriminación por las expresiones racistas del también locutor de radio sobre el pueblo de Haití. 

En Zacatecas, donde realizan su reunión plenaria, los legisladores emitieron un resolutivo especial en el cual se 
deslindan “de los comentarios discriminatorios de Gómez León”. Los perredistas reiteraron su solidaridad y 
compromiso humanitario con la nación caribeña. 

El legislador aludido insistió ayer en diversas entrevistas que todo se trató de una broma difundida porque el 
micrófono se quedó abierto; quiso dar por zanjado el tema, al informar que ya había enviado un correo electrónico 
al embajador de Haití en México, Robert Manuel, para disculparse. Sin embargo, en las instancias directivas y de 
representación política de su partido fueron criticadas las expresiones de que los haitianos muestran cara de una 
“insaciable abusivez (sic)” y “como todos son negros y se parecen tanto, habría que marcarlos con tinta indeleble 
para que no se les repita la ayuda; la tinta tiene que ser blanca porque la que usa el IFE no se les notaría por tan 
negros”. 

Así, los legisladores solicitaron a la dirección nacional y a la Comisión de Garantías del sol azteca que “a la mayor 
brevedad el diputado Ariel Gómez sea sometido al proceso disciplinario correspondiente y se emita un resolutivo 
especial que, con todo rigor, sancione su comportamiento, el cual violenta los principios, el ideario y los estatutos 
del PRD”. A su vez, la Comisión Política Nacional analizará en su próxima reunión la posible penalidad, que podría 
ser incluso la expulsión del diputado. El presidente del partido, Jesús Ortega, resaltó que el PRD combate la 
discriminación y el racismo, además de alentar el principio de solidaridad. 
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Exceso, que se permita a gays adoptar: Beltrones 
GEORGINA SALDIERNA, CAROLINA GÓMEZ, EMIR OLIVARES, REPORTEROS, Y LUIS A. BONFIL, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Sábado 30 de enero de 2010, p. 29 

El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, consideró, a título personal, un exceso que se 
permita a parejas de personas del mismo sexo adoptar niños, ya que también hay que cuidar los derechos de los 
menores, que todavía no están en edad, afirmó, de tener conciencia sobre las decisiones que arbitrariamente 
toman otras personas. 

Por su lado, Pedro Joaquín Coldwel, señaló que la polarización sobre los matrimonios entre homosexuales y la 
posibilidad de que adopten ya se está dando, por lo que sería sano que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
emita una resolución al respecto. 

En Mérida, Yucatán, el nuncio apostólico Christophe Pierre reiteró que el clero rechaza todo lo que atenta contra 
“los principios de Dios; la familia es única y la Iglesia no puede reconocer la unión legal” de homosexuales. 

A su vez, el Comité de Enlace de Iglesias Cristianas se congratuló por la acción de inconstitucionalidad que 
promovió la Procuraduría General de la República (PGR) contra las reformas al Código Civil del DF, ya que la 
“responsabilidad de los gobernantes no sólo radica en buscar el bienestar de los ciudadanos, sino también el bien 
ser, porque de nada sirve una sociedad con comodidades materiales si en ella reina la inmoralidad”. 

Proyecto ombudsgay 

En contraste, organizaciones civiles lamentaron que la PGR haya presentado ese recurso. 

La agrupación I(dh)eas, Litigio Estratégico en Derechos Humanos (conformada por académicos y activistas) 
subrayó que se trata de “una medida regresiva que constriñe la gama de derechos humanos de la población 
lésbico, gay, bisexual, transgénero e intersexual (LGBTI) y propicia una discriminación normativa en su perjuicio”. 

Por ello anunció emprendió el proyecto ombudsgay, que vea por los derechos de ese sector. 

La ONG consideró que “desde el ámbito gubernamental federal ese recurso se suma a las manifestaciones de 
homofobia mostradas por los sectores más conservadores de la sociedad, que continúan estigmatizando a la 
comunidad LGBTI como causante de la desintegración familiar, la depravación y el deterioro de la sociedad, 
mientras acentúan todavía más su vulnerabilidad por la vía de la exacerbación de conductas discriminatorias y 
discursos de odio”. 

Como parte del proyecto ombudsgay se preparará un amicus curiae para aportar elementos a la discusión con 
base en estándares más amplios de protección a los derechos humanos, indicó. 
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TEPJF: deterioro y golpeteo político 

Con la anulación, ordenada el pasado miércoles por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), de los estatutos del Partido del Trabajo (PT) aprobados en su congreso nacional, y el desconocimiento de 
la actual dirigencia de ese instituto político, el máximo órgano de justicia electoral se coloca a sí mismo en nuevo 
nivel de descrédito, y ratifica la crisis generalizada por la que atraviesa el conjunto de las instituciones políticas del 
país. 

Ciertamente, el hecho comentado no es el primer caso de abierta intromisión de ese órgano jurisdiccional en la 
vida interna de los partidos. Algo similar ocurrió con la imposición, a mediados de 2008, de una dirigencia 
irregular y cuestionada al frente del Partido de la Revolución Democrática –la encabezada por Jesús Ortega–, que 
emanó de un proceso en el que se presentaron, a decir del entonces magistrado presidente del TEPJF, Flavio 
Galván, “diversas causales de nulidad”. Ejemplo más reciente de esa conducta fue la decisión, adoptada en junio 
pasado por el propio tribunal, de retirar a Clara Brugada la candidatura del sol azteca a la jefatura delegacional en 
Iztapalapa y de otorgársela a la representante de la corriente Nueva Izquierda. 

Al igual que en esos episodios, es inevitable percibir, en el desconocimiento de la dirigencia del PT, la continuidad 
de un golpeteo sistemático por parte del tribunal electoral en contra de los sectores partidistas que respaldan a 
Andrés Manuel López Obrador y a su movimiento. Tal circunstancia, de suyo grave por cuanto implica un 
alineamiento vergonzoso de la máxima autoridad electoral con los intereses políticos del actual régimen, resulta 
además muy peligrosa, pues se restringen las vías de la participación política e institucional a un movimiento 
opositor amplio y creciente, que ha expresado en reiteradas ocasiones su voluntad de emprender transformaciones 
sociales en el país por vías enteramente pacíficas y legales. 

Desde un punto de vista más general, los hechos referidos forman parte de una cadena reciente de episodios que 
trascienden el ámbito político-electoral, y en los que puede percibirse un empleo faccioso de las entidades 
federales y los organismos de procuración de justicia como instrumentos de golpeteo político en contra de quienes 
son considerados adversarios por el grupo que detenta el poder. Baste señalar, como botones de muestra de tal 
actitud, la hostilidad con que se ha desempeñado el calderonismo en contra del Sindicato Mexicano de 
Electricistas y sus dirigentes, y la animadversión mostrada por las dos administraciones federales panistas en 
contra de las autoridades capitalinas, lo que ha significado diversas afectaciones para los habitantes del Distrito 
Federal, como se comentó ayer en este mismo espacio. 

La circunstancia descrita, en suma, deja entrever elementos inocultables de arbitrariedad, discrecionalidad y 
partidismo en el ejercicio gubernamental y en el desempeño de instancias que debieran exhibir autonomía 
respecto del poder político, como es el caso del TEPJF. Lo anterior, lejos de contribuir a establecer un verdadero 
estado de derecho y a restañar la deteriorada imagen y la credibilidad de las instituciones en el país, profundiza el 
deterioro de éstas y exacerba la desconfianza y el desencanto populares. 
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Pasa de Chiapas a Tamaulipas como delegado
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CuMPlen AntrOs... POr AhOrA
Los bares y clubes nocturnos del Distrito Federal tuvieron una 
noche poco habitual la madrugada de ayer. Ante el inicio de 
operativos por parte del GDF y las delegaciones, los antros 
prohibieron fumar, suspendieron la venta de alcohol a las 2:30 
horas y cerraron a las 3:00, como exige la ley. Sólo tres bares 
fueron clausurados en Coyoacán. CIUDAD 1 A 3

Un tribunal ordenó ayer la li-
beración de 12 de los 32 servi-
dores públicos de Michoacán 
encarcelados en junio de 2009 
por la PGR por presuntos vín-
culos con La Familia al no ha-
llar pruebas de su supuesta 
protección a dicha organiza-
ción criminal.

Entre los liberados están 

los ex Presidentes Municipa-
les de Tepalcatepec, Ciudad 
Hidalgo, Tumbiscatío y Urua-
pan, quienes tienen la posibili-
dad jurídica de retomar el car-
go. Ninguno de ellos pertene-
ce al Partido de la Revolución 
Democrática (PRD).

Antonio Baranda y Abel Barajas

... y sufre revés en Michoacán

Descarrilan Línea 12
A baja velocidad
La Línea 12 es la obra más 
importante del sexenio en el DF.

d Suspende juez
contrato GDF-CAF;
se retrasaría
la inauguración

Víctor Fuentes

Un juez federal suspendió por 
tiempo indefinido la formaliza-
ción del contrato para la fabrica-
ción y arrendamiento de los tre-
nes de la Línea 12 del Metro del 
DF, lo que podría retrasar la inau-
guración de la primera etapa de 
esta ruta, programada para abril 
de 2011.

Jesús Alfredo Silva, juez deci-
mosegundo de distrito en materia 
administrativa, concedió ayer una 
suspensión definitiva a la empre-
sa canadiense Bombardier Trans-
portation, que se amparó contra 
la adjudicación directa del con-
trato de 18 mil millones de pe-
sos hecha por el Gobierno de la 
Ciudad de México a la firma es-

pañola CAF.
Esto significa que el acuerdo 

entre el Metro y CAF no podrá 
ser firmado ni formalizado hasta 
que se termine el trámite del jui-
cio de amparo, en el que se ana-
lizará la legalidad del proceso de 
adjudicación.

La fecha programada para la 

firma del contrato era justamen-
te ayer, 29 de enero.

La revisión del caso podría 
tomar más de un año, pues el jui-
cio tiene dos instancias y las par-
tes lo pueden alargar con la pre-
sentación de pruebas y peritajes 
técnicos, que son trámites de len-
to desahogo.

El Metro y el Gobierno del 
Distrito Federal tienen 10 días há-
biles de plazo para impugnar la 
suspensión ante un tribunal co-
legiado de circuito.

La adjudicación a la empresa 
CAF para fabricar y arrendar 30 
trenes en un esquema a 15 años 
fue anunciada el 22 de diciem-
bre pasado.

Por sus características técni-
cas, los convoyes usados en las 
otras líneas del Metro no pue-
den ser utilizados en la Línea 12, 
pues las nuevas vías serán más 
anchas y el sistema de alimenta-
ción de energía será aéreo y no 
de superficie.

REFORMA solicitó una opi-
nión sobre el tema a las autorida-
des capitalinas, pero no se obtu-
vo respuesta. 

tortura narco 
a ladrones

MORELIA. Alrededor de 
nueve presuntos ladrones 
fueron flagelados y exhibidos 
públicamente en Zamora, 
Michoacán, con mensajes 
en los que la organización 
criminal La Familia se atribuye 
su “castigo”.

“Esto es para todos los 
rateros. Atentamente La 
Familia Michoacana”, se leía 
en algunas de las cartulinas. 

Varios de los supuestos 
delincuentes fueron vistos 
el jueves por las calles, 
presumiblemente obligados, 
con heridas sangrantes en 
la espalda. Paramédicos 
de la Cruz Roja dijeron que 
rechazaron ser atendidos.

NACIoNAl 8

SAN CRISTÓBAL DE LAS 
CASAS.- Luego de sus co-
mentarios racistas sobre 

los damnificados haitianos, el di-
putado del PRD Ariel Gómez 
León, “El Chunko”, ofreció dis-
culpas y donar su sueldo de un 
mes al país caribeño.

“He decidido de corazón do-
nar mi salario de legislador fede-
ral de todo el mes para coadyu-
var con la reconstrucción por 
Haití. Espero que esta decisión 
no sea malinterpretada y ten-
ga la lectura correcta de solida-
ridad”, manifiesta en una misi-
va, cuya copia hizo llegar a RE-
FORMA.

El martes pasado, en su pro-
grama radiofónico, “Ojos que No 
Ven”, que se transmite por la ca-
dena Exa en Tuxtla Gutiérrez, el 
legislador dijo que estaba mo-
lesto porque le habían desconta-
do un día de su sueldo en la Cá-
mara de Diputados para apoyar 
a los haitianos, a quienes calificó 
de “negros abusivos”.

En la carta, dirigida a los 
pueblos de Haití, México y 
Chiapas, anuncia su separación 
como locutor de radio, labor que 
asumía paralelamente a sus acti-
vidades políticas.

“Le he pedido a la radiodifu-
sora a la que siempre he perte-
necido con orgullo, me permita 
ausentarme por un largo perio-
do, agradecido siempre por su 
confianza, que lamentablemente 
defraudé con este hecho, con el 
poder del micrófono”, arguyó. 

Martín Morita

d Sospecha el Tesoro 
desde 2007 
que pertenece 
a red de lavado

REFORMA / Staff

José Rolando Gómez Llanos Ais-
puro, quien en diciembre de 2007 
fuera señalado por el Departa-
mento del Tesoro estadounidense 
como presunto integrante de las 
redes de lavado de dinero del cár-
tel de Joaquín “El Chapo” Guz-
mán, fue designado en noviem-
bre pasado como delegado de la 
PGR en Tamaulipas.

Incluso en la más reciente ac-
tualización de la lista de indivi-
duos fichados bajo la Ley de De-
signación de Cabecillas del Nar-
cotráfico de EU (la llamada Ley 
Kingpin), elaborada el 19 de ene-
ro de 2010, el nombre de Gómez 
Llanos Aispuro sigue incluido.

Cuando el Gobierno estadou-

nidense lo fichó, Gómez Llanos 
Aispuro fungía como delegado 
de la propia PGR en el Estado de 
Chiapas. En febrero de 2008, el 
hombre solicitó licencia para se-
pararse de su cargo, atender cual-
quier investigación y aclarar los 
señalamientos de las autoridades 
de Estados Unidos.

No obstante, el Registro de 
Servidores Públicos federales no 
reporta su licencia. De hecho, in-
dica que permaneció como dele-

gado en Chiapas de 2007 a 2009. 
La propia PGR, en un boletín 
del 21 de octubre pasado, infor-
mó que en esa fecha fue releva-
do en Chiapas por Jordan de Je-
sús Alegría.

El Departamento del Tesoro 
relacionó a Gómez Llanos Aispu-
ro con las empresas Comerciali-
zadora Brimar’s, de Culiacán, y 
Comercial Joana, de Guadalaja-
ra, que el Gobierno estadouniden-
se presume están vinculadas con 

Blanca Margarita Cázares, “La 
Emperatriz”, hermana de Víctor 
Emilio Cázares, operador del Cár-
tel de Sinaloa.

Cuando se hizo público su fi-
chaje por Estados Unidos, el ser-
vidor público calificó la acusación 
de “una confusión terrible, grave 
y delicada”.

Pero ayer, tras corroborarse 
que el nombre del delegado per-
manece en la lista del Departa-
mento del Tesoro, la vocera de 
esta dependencia, Marti Adams, 
explicó a REFORMA que “cual-
quier remoción (de sus listas) es-
taría publicada en internet”.

La única forma de que un in-
dividuo sea borrado de la lista del 
Tesoro es probar ante las auto-
ridades que tal acusación es in-
fundada.

El vocero de la Procuraduría 
General de la República, Ricar-
do Nájera, aseguró anoche a es-
te diario que no existe ninguna 
averiguación abierta contra Gó-
mez Llanos Aispuro, por lo que 
éste puede seguir colaborando en 
la dependencia y ocupar el cargo 
que le asigne el Procurador.
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Sus rivales se 
preguntan cómo 
funciona la mente 
de Manning. Hay 
varias respuestas.
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Se unen al club 
de divorciados
En el espectáculo, parejas 
que presumían estabilidad 
han visto cómo se 
derrumba su relación.
d fotogalería
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Creen que distrae 
reforma de FCH
Según una encuesta 
de REFORMA, el 55% 
cree que la reforma 
política distrae de lo 
social y lo económico.
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Aprende 
de tus héroes
“Superman”, “Batman” 
y “Spiderman” te dicen 
qué debes comer  
y cómo potenciar tu 
agilidad y tu mente.
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Al recibir el honoris 
causa por la 
Complutense, León 
Portilla pidió atender 
a estas etnias.
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d �La inversión para la construcción  
de la llamada Línea Dorada está  
pactada en 17 mil 583 millones 
de pesos.
d �El contrato de fabricación y arren-

damiento de los 30 trenes es por 18 
mil millones de pesos adicionales.
d �La línea tendrá 24 kilómetros de 

extensión. Irá de Tláhuac a Mixcoac, 
y la conformarán 20 estaciones.
d �El objetivo es transportar  

a 400 mil personas al día.

José Luis Lezama, René Delgado (12) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Ana Laura Magaloni (13) • Farid Kahhat (Int. 17)

Queda  
boquete fiscal 
en ‘agujerito’

NegoCIos 15

El Gobierno señaló en julio  
pasado que para 2009  

el boquete fiscal sería de: 

$480 mil  
millones

Sin embargo, las cifras dadas  
a conocer ayer por Hacienda  

indican que la pérdida de ingresos 
quedó en un “agujerito” de: 

$44 mil 641 
millones
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Proyectan recortar personal 
Guadalupe Irízar 
 
(30 enero 2010).- El Consejo General del IFE aprobó ayer su presupuesto para 2010 el cual incluye un ajuste de 
600 millones de pesos que le aplicó la Cámara de Diputados y que implicará un recorte de personal en todas las 
áreas administrativas del organismo, incluyendo el Registro Federal de Electores. El presupuesto para gastos de 
operación del IFE fue de 5 mil 619.7 millones de pesos, 9.6 por ciento menos que el presupuesto original. 
Asimismo, por unanimidad y sin discusión en el Consejo, se aprobó la asignación de un financiamiento público de 
alrededor de 3 mil millones de pesos para los partidos políticos en 2010. 
 
"El ajuste nos impone los tiempos para la transformación del IFE hacia las próximas décadas", expuso Leonardo 
Valdés, presidente del instituto. Valdés presentó al Consejo General un informe general sobre la implementación 
de la reforma electoral de 2007 en los comicios de 2009, procedimiento conocido como "Libro Blanco". Dijo que la 
conclusión más importante del proceso es que se comprobó la viabilidad del modelo de comunicación política, 
más allá de dificultades y de incumplimientos de algunos actores. 
 
 
 
 

Hacen planes rumbo a 2012 
 
Pide Amalia García no descartar mujeres; Beltrones se apunta; Cordero se descarta 
Érika Hernández, Claudia Guerrero y Mayolo López 
 
(30 enero 2010).- Rumbo a la sucesión presidencial en 2012, políticos del PRI, PAN y PRD se apuntaron o se 
descartaron como posibles candidatos de sus partidos. En Zacatecas, la Gobernadora Amalia García señaló que en 
la competencia por el 2012 no se debe descartar a las mujeres perredistas. Al cuestionarle si luchará por la 
candidatura del PRD, junto con Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, la Mandataria respondió de está 
segura de que continuará en la vida pública. "No sé (si entrará a la competencia), no sé que voy a hacer en el 
futuro, pero si sé que seguiré presente en la vida pública. En el caso del 2012 a mí me gustaría que estuvieran 
presentes muchas mujeres", dijo. - ¿No se descarta entonces?, se le insistió. 
 
"No hay que descartar a ninguna mujer. Ahora sí debe de haber muchas mujeres, pero lo prioritario no es el 
género, lo prioritario es la capacidad, la inteligencia, México requiere estadistas", acotó. Anunció que en 
septiembre de este año, cuando termine su mandato en Zacatecas, se irá a vivir a la Ciudad de México, a fin de 
dejar gobernar a quien la sustituya. "No trabajo para ver cuál es el siguiente cargo o etapa, pero está claro que sí 
seguiré en la vida pública". "Espero que en todos los partidos haya mujeres porque en todos hay mujeres con 
experiencia, inteligencia, capacidad y no sería bueno decir no a una mujer", agregó la Mandataria. 
 
Mientras tanto, en la Ciudad de México el priista Manlio Fabio Beltrones advirtió ayer que hará valer su 
trayectoria política al interior del PRI, cuando llegue el momento de definir al candidato presidencial de su 
partido. En conferencia de prensa, Beltrones insistió en que aún no son los tiempos para pensar en la sucesión e 
incluso se negó a destapar a otros de sus correligionarios. ¿Por esperar los tiempos, quedará usted en desventaja?, 
se le preguntó. 
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- "No, yo estoy seguro de que mi larga actividad en la vida política, en el momento en que tome una decisión, será 
útil para que, en caso de ser positiva, la haga valer con la experiencia y las ideas que me han acompañado toda la 
vida", señaló.  
 
En Suiza, el Secretario de Hacienda Ernesto Cordero afirmó que no tiene aspiración presidencial alguna. 
 
"Yo no tengo ninguna aspiración presidencial para el 2012", sostuvo en entrevista. 
 
Miembro de la comitiva que acompaña al Presidente Felipe Calderón en los trabajos del Foro Económico de 
Davos, Cordero retomó los pasos de Alonso Lujambio, Secretario de Educación, quien a principios de semana usó 
el mismo argumento para hacerse a un lado: carecer de aspiraciones. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
"No sé (si entrará a la competencia presidencial), no sé que voy a hacer en el futuro, pero si sé que seguiré presente 
en la vida pública. En el caso del 2012 a mí me gustaría que estuvieran presentes muchas mujeres". 
 
Amalia García, Gobernadora de Zacatecas 
  
  
  
"Estoy seguro de que mi larga actividad en la vida política, en el momento en que tome una decisión, será útil para 
que, en caso de ser positiva, la haga valer con la experiencia y las ideas que me han acompañado toda la vida". 
 
Manlio Fabio Beltrones, Coordinador de los senadores del PRI 
  
  
  
"Yo no tengo ninguna aspiración presidencial para el 2012... y esperemos que el ambiente electoral no meta 
demasiado ruido en las decisiones que estamos teniendo". 
 
Ernesto Cordero, Secretario de Hacienda 
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Defiende Ulises Ruiz publicidad 
Virgilio Sánchez 
(30 enero 2010).- Corresponsal 
  
  
OAXACA.- La similitud entre la publicidad del Gobierno estatal y la del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
no es coincidencia, sostuvo ayer el Gobernador priista Ulises Ruiz. "No (es coincidencia). Se parece mucho a la del 
PAN con los programas del Presidente (Felipe) Calderón", aseveró. REFORMA publicó ayer que la administración 
estatal y el tricolor mantienen una campaña publicitaria parecida. Ambas están basadas en el verbo "transformar", 
emplean los mismos colores, y presumen obras públicas y programas estatales. Los anuncios oficiales se 
transmiten en radio, televisión y a través de medios impresos; en tanto, la publicidad priista sólo se expone en 
anuncios espectaculares. 
 
Ruiz aseguró que esta situación no es irregular. "Aquí hay una opinión del IFE de que no se violenta la ley", 
agregó. Aclaró que él no participa en el proceso electoral, y tampoco en el proceso interno de tricolor para la 
selección de su candidato a Gobernador. "Yo no voy a competir, yo ya gané", dijo. Sin embargo, manifestó que su 
partido tiene posibilidades de ganar las Gubernaturas en Aguascalientes, Zacatecas, Tlaxcala, y ratificar los 
triunfos en las entidades donde actualmente son Gobierno. El Gobernador negó además que la elección local de 
este año, en la que se define a su sucesor, sea un reto para sus aspiraciones políticas futuras dentro de su partido. 
 
 
 
 

Encuesta / Señalan razones del PRI 
Encuesta REFORMA: Reforma Política 

(30 enero 2010).- El 38 por ciento de los ciudadanos cree que el PRI no discutirá la reforma política de 
Calderón porque no le convienen los cambios que propone el Presidente, y 25 por ciento piensa que es un desquite 
por la alianza electoral del PAN con el PRD. 

¿Por qué cree que el PRI no quiere discutir la reforma política de Calderón? Porque... 

No le convienen los cambios que propone el Presidente 38% 

Es un desquite por la alianza PAN-PRD en algunos estados 25 

Hay temas más importantes que atender como la economía 20 

Otra razón 6 

No sabe 11 
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El PRI anunció que va a presentar su propia iniciativa de reforma política. ¿Usted en cuál propuesta confiaría 
más? 
 
  

En la del Presidente Calderón 39% 

En ninguna 28 

En la del PRI 22 

No sabe 11 

 
  
  
El PRI dice que la reforma política de Calderón es para distraer de los problemas sociales y económicos. ¿Cree que 
la reforma política...? 

 
  

Es para distraer 55% 

Sí es en serio 37 

No sabe 8 

 
  
  
De los siguientes, ¿para usted cuál es el asunto más importante de la reforma política que propone el Presidente 
Calderón? 
 
  

Reducción de legisladores 37% 

Subir la votación para mantener el registro de los partidos 12 

Reelección de alcaldes y legisladores 11 

Candidaturas ciudadanas 10 

Segunda vuelta en elecciones presidenciales 7 

Otra 4 

No sabe 19 
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En su opinión, ¿a quién beneficiaría más la reforma política que propone el Presidente? 

 A los políticos 57% 

A los ciudadanos 34 

Ambos 5 

No sabe 4 

 
  
Metodología: encuesta nacional telefónica realizada el 29 de enero a 850 adultos. El margen de error es de +/-
3.4% con un nivel de confianza de 95%. Patrocinio y realización: Grupo Reforma. Comentarios: 
opinion.publica@reforma.com 
 
 
 
 
 

Chocan líderes por alianzas 
 
Advierte Ortega 'regresiones' peligrosas. Reclama Paredes que detractores impulsen plan de 
polarización 
(30 enero 2010).- REFORMA / Staff 
  
Los dirigentes nacionales del PRI, PRD y PAN ahondaron en sus diferencias por las alianzas electorales estatales 
previstas para 2010. Los presidentes de los tres partidos acudieron ayer a la reunión anual de industriales 
celebrada en Boca del Río, Veracruz, donde defendieron sus respectivas posiciones políticas. Beatriz Paredes 
Rangel, dirigente del tricolor, acusó al PAN y al PRD de intentar polarizar al País, además de que tachó el 
acercamiento entre la izquierda y la derecha como una falta de respeto a la gente. "¿Qué se busca, qué se pretende? 
¿Polarizar al País generando falsos debates sobre los derechos civiles, cuestionando las libertades de las minorías, 
socavando los derechos de las mujeres, jugando perversamente con la idiosincrasia de un pueblo noble y generoso, 
exaltando odios, descalificaciones y rechazos, sembrando, pues, la división social?", soltó. 
 
Consideró vergonzosas las alianzas y acusó a esos partidos de anteponer intereses de grupo a las necesidades 
urgentes que tiene el País. "Quieren integrar alianzas coyunturales vergonzantes, donde los extremos que hace 
apenas tres años se negaban unos a otros, poniendo en riesgo la estabilidad política de México, hoy se buscan y 
coquetean, olvidando ideologías y principios, demostrando que el electorado mexicano les merece poco respeto", 
dijo la también diputada federal priista. En tanto, el perredista Jesús Ortega advirtió que decidieron aliarse con el 
PAN para evitar regresiones "peligrosas" y para propiciar el desarrollo de algunas entidades. La política, justificó 
el dirigente del Sol Azteca, no es asunto de amores, sino de planes y estrategias que ayuden a lograr determinados 
objetivos. Por ello, insistió en que el pacto con el PAN busca acabar con el "caciquismo" que impera desde hace 
más de 80 años en algunos Estados y no porque tengan temor a perder los comicios ante el PRI. "Tienen el 
propósito de terminar con gobiernos caciquiles y otros partidos comparten la idea de apoyarlos, como es el caso 
del PAN", señaló sobre los pactos impulsados en Oaxaca, Puebla, Durango e Hidalgo. 
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César Nava, dirigente del PAN, defendió las alianzas logradas hasta ahora y advirtió que podrían concretarse otras 
más. "Nos hemos limitado a éstas cuatro entidades y conforme los calendarios de cada estado iremos dando 
avances y tomando decisiones", dijo Nava en entrevista, luego de su participación en la reunión anual de la 
Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin). En el caso de Veracruz, 
Nava y Ortega confirmaron que no tienen proyectada una alianza para buscar la Gubernatura. Incluso el dirigente 
panista señaló que tienen garantizada la victoria con cualquiera de los tres aspirantes a la candidatura para el 
Gobierno: Juan Bueno, Miguel Ángel Yunes Linares o Gerardo Buganza Salmerón. 
 
 
 
 

Suma Gabino Cué respaldo albiazul 
Carole Simonnet y Gerardo Romo 
 
(30 enero 2010).- Aunque el PAN en Oaxaca lleva a cabo un proceso interno para definir a su candidato a la 
gubernatura, el diputado federal de ese partido, Guillermo Zavaleta, se pronunció en favor de Gabino Cué para 
arrebatar al PRI el poder estatal, aunque sea un político cercano a Andrés Manuel López Obrador. "Yo creo que 
está más dentro que nunca, yo no lo descartaría y al contrario, yo me pronuncio porque sea una propuesta 
ganadora la que se impulse y no pensar en que nada más la suma de los colores nos da para ganar. "Sin duda, 
quien abandere la alianza tiene que ser una persona con un perfil de amplio conocimiento, no nada más que 
conozca Oaxaca sino que lo conozcan en Oaxaca", señaló el diputado representante de esa entidad. Subrayó que 
todavía no se pueden adelantar vísperas debido a que el PAN lleva a cabo un proceso interno de selección en el que 
compiten Huberto Aldaz, delegado estatal de Sedesol; Pablo Arnaud Carreño, cónsul en Caléxico, y ex Alcalde de 
Oaxaca y ex candidato a Gobernador en 1998, Gerardo García Henestrosa, ahora coordinador de los diputados 
locales del Partido Acción Nacional. 
  
  
Revira Monreal 
  
En Zacatecas, el candidato a Gobernador por el PT, David Monreal, minimizó la reacción del PRD de negarse a 
medir a su abanderado Antonio Mejía Haro con él para que una encuesta defina al candidato del Diálogo por la 
Reconstrucción de México (DIA). "Yo no sé lo que está haciendo el PRD, lo desconozco totalmente no me han 
dicho absolutamente nada, me invitaron algunos miembros del DIA a platicar con ellos, en especial Manuel 
Camacho Solís, pero no tenemos ningún asunto, aquí desde hace tiempo el DIA se canceló ante la cerrazón y la 
soberbia de quienes detentan en el poder en el Estado, este fin de semana formalizaremos la alianza con el PRI 
sólo faltan pequeños detalles", dijo Monreal. Incluso señaló que el PRI ya realizó 2 encuestas en las que lo miden a 
él con él con Miguel Alonso principal aspirante del tricolor. 
 
"Hubo 2 encuestas que mandó hacer el PRI en una nos favorece y en otra favorece a Miguel Alonso", dijo Monreal 
al señalar para concretar la alianza sólo falta definir una agenda común. Monreal señaló que el fallo del Tribunal 
Electoral, que desconoció a la dirigencia nacional del PT, no ha afectado la alianza de ese partido con el PRI. 
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Ve Muñoz Ledo 'celoso' al PRI 
Raúl Muñoz 
 
(30 enero 2010).- AGUASCALIENTES.- Ante las alianzas electorales que conformó el PAN, el PRI reaccionó 
"celosa y desmesuradamente", atacando la reforma política propuesta por el Presidente Felipe Calderón, acusó 
Porfirio Muñoz Ledo. "Quiso enseñar el músculo y le propinó una inmensa golpiza, inmensa, a la iniciativa de 
Calderón", señaló el actual diputado federal por el PT. Para el petista, la reforma política propuesta ya no tiene 
futuro. Indicó que, en apariencia, el Senado dio entrada a la iniciativa de manera preferente, en una combinación 
con el líder de la bancada priista en la Cámara Alta, Manlio Fabio Beltrones, para recibirla y hacer una 
componenda, sin embargo no ocurrió así. "Que haya un arreglo lo veo difícil, porque ya sería un amasiato 
indecente, yo escribo que a no ser que se trate de una escena típica de violencia intrafamiliar, que el marido le 
propina (una) golpiza a la mujer y luego se la lleva a rastras a la cama", indicó. 
 
 
 
 

Acusa AMLO golpe del Trife 
Verónica Jiménez 
 
(30 enero 2010).- Acusar a la actual dirigencia nacional, es una agresión más de "la mafia" que gobierna el país 
y controla todo. Al hablar de las alianzas electorales que se cocinan de cara a las elecciones de este año y que serán 
el preámbulo de lo que podrían suceder en 2012, reiteró que no aceptará ni apoyara en ningún caso las alianzas del 
PRD con el PAN ni con el PRI. El tabasqueño advirtió que ir en alianza con Acción Nacional sería un grave 
retroceso para México. "No voy a apoyar ni apoyaré las candidaturas, yo ya lo dije que no voy a participar porque 
en una de esas capaz que cuando estén en el estrado hasta la cartera pierdo", ironizó. En el caso de Hidalgo, pidió 
a los perredistas hacer la tarea para que cuiden el proceso y sean ellos quienes decidan con quienes irán en esta 
alianza de cara a las elecciones para Gobernador y diputados locales. Respecto a sus planes personales y la posible 
búsqueda de la presidencia en 2012 fue claro en decir que será el pueblo quien lo decida pero está listo para apoyar 
a quien este dispuesto a combatir a la mafia. 
 
 
 

Un Vistazo 
Pedro Diego Tzuc y Héctor Raúl González 
 
(30 enero 2010).- Espera Madero superar debate 
  
Mérida.- El coordinador de la bancada panista en el Senado de la República, Gustavo Madero, descartó que la 
reforma política se encuentre amenazada por la postura que ha asumido el PRI y adelantó que existen 12 
iniciativas, reformas y minutas con las cuales se puede iniciar la discusión. "Estoy muy confiado de que todos estos 
temas van a poder ser procesados, normalmente siempre hay un jaloneo inicial", dijo en entrevista previa a la 
reunión del grupo parlamentario del PAN. 
 
Pedro Diego Tzuc 
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Demanda César Nava no poner condiciones 
  
Mérida.- El presidente nacional del PAN, César Nava, exhortó al PRI a no condicionar las reformas que el País 
requiere ni sujetarlas a las coyunturas electorales. "Esperamos del PRI altura de miras y compromiso con el País, 
nuestro deseo y compromiso es que la agenda electoral no contamine, no vicie la agenda de la reforma política, 
fiscal y laboral, entre otras", dijo en el inicio de la reunión plenaria de los senadores de su partido. 
 
Pedro Diego Tzuc 
  
  
  
Promueve Lujambio reforma de Calderón 
  
Cuernavaca. Ante estudiantes de preescolar, maestros, padres de familia y funcionarios de Morelos, el Secretario 
de Educación, Alonso Lujambio, pidió ayer apoyar la reforma política del Ejecutivo federal: "Los invito a que 
analicen esta reforma, a que la apoyen, porque es muy importante que hoy, que ya tenemos democracia en México, 
la perfeccionemos y seamos capaces de vivir en un mundo político en el que el ciudadano esté en el centro de toda 
acción democrática". 
 
Héctor Raúl González 
 
 
 
 

Descarta PRD aval a iniciativa de FCH 
Claudia Salazar, Ana Laura Vásquez y Érika Hernández 
 
(30 enero 2010).- En sus reuniones plenarias, las bancadas del PRD en la Cámara de Diputados y en el Senado 
acordaron que no avalarán los términos en que el Presidente Felipe Calderón formuló su propuesta de reforma 
política. En Tlaxcala, la bancada de senadores determinó impulsar sólo las candidaturas ciudadanas y la iniciativa 
preferente, pero con cambios significativos. Al finalizar la reunión plenaria del grupo parlamentario, anunciaron 
su intención de presentar una iniciativa integral de reforma política, con una recopilación de anteriores propuestas 
y con el objetivo de que el Partido del Trabajo y Convergencia se sumen a la iniciativa. Arturo Núñez, senador por 
Tabasco, explicó que a partir de un mal diagnóstico del Ejecutivo Federal se presentó la iniciativa al Senado en 
diciembre pasado y la postura del PRD es precisar la situación política actual para aplicar las reformas que sea 
necesarias. 
 
"El diagnóstico real del país es que ante una nueva correlación de fuerzas y una nueva realidad, el Presidente debe 
tener instrumentos para no estar en estado de indefensión del Congreso, pero no a costa de dejar en estado de 
indefensión al Congreso", manifestó el legislador. En Zacatecas, los diputados federales perredistas confirmaron 
su rechazo "categórico" a la propuesta presidencial. 
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Previeron que para concretar una reforma este año, no arrancarán la discusión con la propuesta del Ejecutivo 
federal, sino con las iniciativas que presenten los partidos en ambas cámaras. "Nos debe quedar muy claro que 
estas propuestas del Ejecutivo tienden a castigar y a disminuir paulatinamente la representación de la pluralidad 
política del País y acarrea vicios del pasado como la sobre presentación de las oligarquías apoyadas siempre en el 
dinero y el control de los medios masivos de comunicación", indican en su resolución. 
 
 
 
 
 

Acepta el PRI error por subir impuestos 
 
Buscan plan fiscal para revertir aumentos. Acepta Paredes, en reunión privada, que avalar alzas 
no fue lo correcto 
Claudia Guerrero 
 
(30 enero 2010).- La presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, reconoció ayer que su partido se equivocó al 
aprobar el incremento de impuestos, en el marco del Paquete Económico de 2010. Así lo revelaron ayer un grupo 
de senadores del tricolor, quienes participaron en un encuentro privado con la lideresa, al finalizar los trabajos de 
su reunión plenaria. De acuerdo con los legisladores consultados, que pidieron no ser citados, Paredes justificó su 
decisión de apoyar el aumento de gravámenes, con el argumento de que era necesario solidarizarse con las 
finanzas de los estados y los municipios, que dependen en un 90 por ciento de los ingresos de la federación. Sin 
embargo, explicaron, la diputada federal reconoció que, al paso de algunos meses, es evidente que la bancada del 
PRI en el Senado tenía la razón por oponerse al incremento del IVA del 15 al 16 por ciento. 
 
Según las fuentes, la ex Gobernador de Tlaxcala consideró que la estrategia no fue la correcta, ya que la población 
no esperaba esa actitud de parte del PRI. "Dijo que lo que la gente espera es un cambio económico, porque ese fue 
el mandato del elector en las elecciones de julio de 2009 y no le hemos cumplido. Es más, el PRI lo hizo al revés, 
porque la gente no esperaba que el PRI fuera a apoyar aumentos en los impuestos", relató uno de los senadores 
que estuvo presente en el encuentro, que se llevó a cabo en el piso 5 de la Torre Caballito. 
 
  
 
  
Gobierno abusivo 
  
Al relatar lo ocurrido en la reunión, los priistas sostuvieron que Paredes se refirió al Gobierno federal, que 
encabeza Felipe Calderón, como una instancia abusiva, que se aprovechaba de la responsabilidad del PRI para 
sacar adelante diversas propuestas, como el aumento de impuestos. Aseguraron que, tras medir el impacto de las 
decisiones del tricolor, ese instituto político está obligado a establecer como prioridad la construcción de una 
"gran reforma hacendaria". Los senadores informaron que la lideresa pidió a la bancada construir una alianza 
entre las bancadas y el partido mismo, para caminar juntos en esa estrategia y no sólo revertir los efectos negativos 
que provocó el Paquete Económico, sino contrarrestar las presiones del Gobierno. 
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Según los priistas, la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional lamentó que el Presidente Calderón no haya 
consensuado su proyecto de reforma política antes de enviarlo al Congreso. Consideró que la única pretensión real 
del Ejecutivo es litigar en los medios de comunicación, pero no coadyuvar con el proceso de la reforma misma. 
"Fue contundente al decir que no podemos permitir que nos atrape ese debate y mucho menos porque el PRI va en 
la senda para la construcción de la victoria en 2012. "Pidió la ayuda de la bancada, dijo que habíamos actuado de 
manera valiente, que habíamos sacado la casta y hasta reconoció que cuando nos negamos a aprobar el IVA, ella 
estaba equivocada y nosotros teníamos la razón", expresó otro de los priistas presentes en la reunión encabezada 
por el coordinador, Manlio Fabio Beltrones. 
 
  
  
Definen prioridades 
  
Parte de la agenda que acordaron impulsar los grupos parlamentarios en sus respectivas reuniones plenarias: 
  
  
Los senadores del PRI 
  
· Sacar las reformas política, del Congreso y la fiscal. 
 
· Eficiencia y reducción en el ejercicio del gasto público. 
 
· Incremento en los niveles de inversión pública. 
 
· Impulso a las facultades del Senado en materia de política exterior. 
 
· Reformas a la Ley Federal de Radio y Televisión. 
 
· Defensa de derechos laborales. 
 
· Nueva reforma para descentralizar los programas sociales. 
 
· Reformas contra el secuestro. 
 
  
Los diputados del PRD 
  
· Creación de la Procuraduría Electoral. 
 
· Candidaturas independientes. 
 
· Autonomía del Ministerio Público. 
 
· Ley reglamentaria del 134 constitucional para evitar a promoción de funcionarios públicos. 
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· Reformas para que la Cámara de Diputados sea más productiva. 
 
· Transparencia de los grupos parlamentarios. 
 
· Mecanismos de rendición de cuentas de estados y municipios. 
 
 
 
 
 

Privilegia PRD Ley de Medios 
Claudia Salazar, Ana Laura Vásquez y Erika Hernández 
 
(30 enero 2010).- Enviadas 
  
TLAXCALA.- La bancada del PRD en el Senado acordó impulsar la discusión de una amplia ley para los medios 
electrónicos, que no solamente contemple el tema de las concesiones. El senador Carlos Sotelo, presidente de la 
Comisión de Radio y Televisión, informó que buscarán crear una sola ley de telecomunicaciones y de 
radiodifusión, fusionando las dos que existen. Anunció que en la segunda quincena de febrero se convocará a una 
serie de foros para reflexionar por última vez los temas del ramo antes de tener listo el dictamen. Sobre la 
propuesta del refrendo administrativo de concesiones, dijo que el PRD puede tener acuerdo con el PRI, pero falta 
convencer a una parte del PAN de que así se evitaría la concentración de la industria. 
 
"La parte privada es importante pero no es todo el País, el PRD dice: el dictamen de diciembre ya no es suficiente", 
destacó. En Zacatecas, la bancada del PRD en la Cámara de Diputados también fijó como una de sus prioridades 
para el próximo periodo de sesiones impulsar reformas a la Ley de Radio y Televisión. El coordinador de la 
fracción, Alejandro Encinas, informó que no se puede alargar un año más la llamada "Ley de medios" para 
terminar con los monopolios que existen actualmente en el sector. 
 
"Se debe abrir a todos los sectores políticos, es necesario acabar con los monopolios", indicó. Explicó que de abril a 
mayo presentarán iniciativas al respecto e incluirán el fortalecimiento de las radios comunitarias y educativas, así 
como estrategias para garantizar que en México exista una verdadera competencia. En la plenaria legislativa, la 
Gobernadora Amalia García insistió en que es urgente una reforma a la Ley de medios que en la que se precise que 
ningún funcionario público deberá realizar "elecciones anticipadas", pues actualmente la laxitud de la legislación 
permite efectuar a los gobernantes una campaña disfrazada. 
 
"La Ley debería ser más clara, más precisa y también con más condiciones para que no haya elecciones 
anticipadas, con esto me refiero al uso de los dineros públicos para promoverse, pues el deseo de muchas personas 
por contender a un cargo es legítimo, pero no a costa del erario", agregó la Mandataria zacatecana. 
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Irán a campañas 
  
Diputados y senadores del PRD determinaron en sus respectivas plenarias apoyar las campañas de sus 
compañeros designados candidatos. En Zacatecas, luego de que el aspirante del PRD a la Gubernatura, Antonio 
Mejía Haro, solicitara ser respaldado ante las inconformidades por su precandidatura, el coordinador de la 
fracción, Alejandro Encinas, le dijo: "Mejía Haro ten la certeza de que te vamos apoyar y habrá presencia del grupo 
parlamentario". En Tlaxcala, Carlos Navarrete, coordinador de los senadores del PRD, dijo que apoyarán a los 
candidatos en sus días de descanso. "Evidentemente que lo vamos hacer, aunque tengamos semanas sin 
descanso", señaló. 
 
 
 
 
 
 
 

Dona racista sueldo 
Martín Morita 
 
(30 enero 2010).- SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS.- Luego de sus comentarios racistas sobre los damnificados 
haitianos, el diputado del PRD Ariel Gómez León, "El Chunko", ofreció disculpas y donar su sueldo de un mes al 
país caribeño. "He decidido de corazón donar mi salario de legislador federal de todo el mes para coadyuvar con la 
reconstrucción por Haití. Espero que esta decisión no sea malinterpretada y tenga la lectura correcta de 
solidaridad", manifiesta en una misiva, cuya copia hizo llegar a REFORMA. El martes pasado, en su programa 
radiofónico, "Ojos que No Ven", que se transmite por la cadena Exa en Tuxtla Gutiérrez, el legislador dijo que 
estaba molesto porque le habían descontado un día de su sueldo en la Cámara de Diputados para apoyar a los 
haitianos, a quienes calificó de "negros abusivos". 
 
En la carta, dirigida a los pueblos de Haití, México y Chiapas, anuncia su separación como locutor de radio, labor 
que asumía paralelamente a sus actividades políticas. "Le he pedido a la radiodifusora a la que siempre he 
pertenecido con orgullo, me permita ausentarme por un largo periodo, agradecido siempre por su confianza, que 
lamentablemente defraudé con este hecho, con el poder del micrófono", arguyó. 
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Perfila la SCT a ex Alcalde polémico en NL 
 
Podría dirigir centro de dependencia; reclaman diputados a Molinar Horcasitas 
Osvaldo Robles 
(30 enero 2010).- Corresponsal 
  
MONTERREY.- La Secretaría de Comunicaciones y Transporte (SCT) alista el relevo del titular del Centro Nuevo 
León, Raúl Cadena, un técnico probado en la materia, y extraoficialmente perfila para el cargo al cuestionado ex 
Alcalde de San Nicolás, Zeferino Salgado, uno de los principales operadores del PAN en el estado. Tras meses de 
especulación, ayer se confirmó que Cadena, un ingeniero civil egresado del Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Monterrey, presentó su renuncia el jueves y, al día siguiente, acudió a sacar sus pertenencias de la 
oficina que ocupó durante los últimos ocho años. La probable llegada de Salgado al Centro SCT ha desatado 
polémica en los últimos meses en el estado. 
 
Salgado, licenciado en Informática Administrativa por la UANL, fue cuestionario durante su gestión en San 
Nicolás por obras viales inconclusas, por intentar poner una reja en los límites con Guadalupe y por recibir en 
donativo un helicóptero de parte del "Zar de las Casinos", Juan José Rojas, entre otros casos. El diputado federal 
priista por Nuevo León, Benjamín Clariond, señaló que desde diciembre los legisladores del PRI enviaron una 
carta al titular de la SCT, Juan Molinar Horcasitas, para pedirle descartar a Salgado. "Le dijimos que no queríamos 
alguien tan politizado como Zeferino", afirmó el ex Gobernador. 
 
"Como conseguimos los diputados, principalmente del PRI, tanto dinero para Nuevo León para carreteras, no 
queríamos que lo fueran a usar con cuestiones partidistas, como desgraciadamente estamos seguros que, si llega a 
quedar Zeferino, se va a utilizar". El Centro SCT es el responsable de la planeación, construcción y mantenimiento 
de carreteras federales en el estado, y sólo para este año se estima que ejerza un presupuesto de más de 2 mil 
millones de pesos. Julen Rementería, coordinador general de los Centros SCT, confirmó anoche la renuncia de 
Cadena, pero dijo que no ha sido aceptada por Horcasitas, y que Salgado es una de las opciones para relevarlo. 
 
"(Salgado) es una de las opciones efectivamente que se tienen, pero a final de cuentas, la última palabra la tiene el 
Secretario; hay que ver si se acepta la posición (renuncia) del actual director". Aunque se intentó ayer hablar con 
Cadena, no fue localizado vía telefónica. 
 
  
   
Conózcalo 
  
Nombre: Zeferino Salgado 
  
Último cargo: Ex Alcalde panista de San Nicolás, Nuevo León. 
 
Profesión: Licenciado en Informática Administrativa por la UANL. 
 
Gestión cuestionada: Dejó obras viales inconclusas; intentó poner una reja en los límites con Guadalupe; recibió 
en donativo un helicóptero de parte del "Zar de las Casinos", Juan José Rojas, y dejó una deuda de 991 millones 
888 mil pesos, según la glosa de la cuenta pública. 
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Jaime Sánchez Susarrey / Delirios y desmesura 
 
Los críticos de la iniciativa presidencial deben ir al fondo de la cuestión y pronunciarse por algún  
mecanismo que permita superar el impasse 
Jaime Sánchez Susarrey 
 
(30 enero 2010).- 1.Por eso estamos como estamos. Las ocho columnas de La Jornada del martes 26 de enero 
son más que reveladoras: "Afán autoritario en la reforma política de Calderón: juristas". Y luego viene, en efecto, la 
reseña de varias ponencias en el seminario que organizó el Senado sobre la reforma del Estado.  
 
2. La iniciativa del presidente de la República parte de una constatación simple: desde 1997 a la fecha el Congreso 
vive un impasse. Los gobiernos divididos no han sido funcionales. Las reformas indispensables siguen pendientes. 
Y, lo más importante, bajo el actual esquema es muy improbable, por no decir imposible, que salgan adelante. 
 
3. La propuesta de Calderón tiene dos vertientes fundamentales. Por una parte, busca romper el 
empantanamiento mediante la segunda vuelta en la elección presidencial y la reelección de legisladores. Por la 
otra, abre mayores espacios a la participación ciudadana con las candidaturas independientes y con las iniciativas 
ciudadanas. 4. No es un traje a la medida para Felipe Calderón ni para el PAN. Se trata de un rediseño que 
rompería el impasse legislativo y fortalecería la institución presidencial, independientemente del candidato que 
gane la elección en el 2012. 
 
5. De ahí la aparente paradoja: si las tendencias continúan como van, el principal beneficiario de esta serie de 
cambios sería el PRI. Porque hasta ahora es la fuerza política que tiene mayores probabilidades de imponerse en el 
2012. Pero igualmente sería positiva para un presidente de filiación perredista. 6. Sorprende, por lo mismo, la 
virulencia con que fue recibido el decálogo de Calderón. En el citado seminario, un miembro notable del Instituto 
de Investigaciones Jurídicas de la UNAM advirtió que con la segunda vuelta se correría el riesgo de trasladar las 
tensiones políticas de la asamblea a la calle. O dicho de otro modo, que la polarización que propicia la segunda 
vuelta es muy riesgosa para la estabilidad política. 
 
7. El argumento, además de erróneo, es impreciso. Erróneo porque la experiencia internacional muestra que los 
regímenes de segunda vuelta no conducen inexorable y fatalmente a la polarización. Impreciso porque en México, 
como en el resto de las democracias modernas, la mayoría de los electores son flotantes y oscilan continuamente 
entre diferentes partidos y candidatos. 
 
8. De hecho, se puede establecer una correlación entre el debilitamiento del voto duro (aquel que se identifica 
siempre con un partido y una ideología) y la disminución del riesgo de polarización. La experiencia de 2006 lo 
corrobora por doble vía: la crispación no fue el efecto de una elección reñida, sino del discurso radical y 
antidemocrático de López Obrador. Pero además, pasada la jornada electoral los ciudadanos se fueron alejando 
del candidato de la Coalición por el Bien de Todos y reiteraron su posición apartidista. 
 
9. Quienes se oponen a la segunda vuelta y advierten los enormes riesgos de la polarización pasan por alto lo 
fundamental. El régimen actual combina la matriz presidencia- lista (para elegir y formar gobierno) con el 
principio de representación proporcional (ningún partido puede tener una sobrerrepresentación superior al 8 por 
ciento) pluripartidista en el Congreso. Los estudios comparados y la teoría política explican y confirman que ésa es 
la peor de las combinaciones imaginables. 



 
SÁBADO 30 DE ENERO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
15 

 
10. Para salir de esa parálisis hay varias opciones: a) suprimir el sistema presidencial y transitar hacia uno 
parlamentario; b) instituir la segunda vuelta y empatarla con la elección del Congreso -tal como propone 
Calderón-; c) eliminar la representación proporcional y volver al espíritu y la letra de la Constitución de 1917; d) 
diseñar un candado de gobernabilidad otorgándole la mayoría absoluta al partido que obtenga la victoria en la 
elección presidencial -tal como lo estipulaba la reforma de 1989-; e) reducir los diputados de representación 
proporcional y eliminar el tope que limita al 8 por ciento la sobrerrepresentación de los partidos políticos. 
 
11. Puestas así las cosas, los críticos de la iniciativa presidencial deben ir al fondo de la cuestión y pronunciarse por 
algún mecanismo que permita superar el impasse. Claro está que también se puede esquivar el problema y salirse 
por peteneras. La forma más fácil de hacerlo es señalar que las dificultades no derivan del diseño institucional, 
sino de la falta de oficio y responsabilidad de la clase política. 
 
12. En materia de mayor apertura a la participación ciudadana quien se llevó las palmas fue Beatriz Paredes. 
Evocando la consigna republicana contra las tropas franquistas durante la guerra civil española lanzó un sonoro: 
¡No pasarán! ¿Quiénes? Las candidaturas independientes. Los argumentos de la presidenta nacional del PRI son 
espeluznantes. A su entender los candidatos sin partido le abrirían las puertas a la ultraderecha y a conspiraciones 
internacionales contrarias a la soberanía nacional. Ecos de Luis Echeverría (no a las ideas exóticas) y Manuel 
Bartlett (sí al fraude patriótico) se escuchan en esa condenación inapelable de las candidaturas independientes. 
¡Que viva el estatismo (perdón, nacionalismo) revolucionario! 
 
13. La andanada contra la iniciativa presidencial ha sido delirante y desmesurada. Todo indica que no pasará. La 
pelota está ahora en la cancha del PRI. Pero en el interior de ese partido hay desacuerdos y ya está inmerso en la 
disputa por la candidatura a la Presidencia de la República. Sería ingenuo esperar que de ese aquelarre surja algo 
bueno y decantado. Ya veremos. 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(30 enero 2010).- MUCHOS ambientalistas están con la cara de "what?" ante la decisión del gobierno de Felipe 
Calderón de cambiar la sede de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático Global que se 
celebrará este año en México. 
 
EL CABILDEO para traer al país la cumbre que seguirá a la fallida reunión de Copenhague se hizo repartiendo un 
folleto con información sobre el Distrito Federal, pero ahora resulta que los jefes de Estado y de gobierno 
participantes serán llevados a Cancún. 
 
O SEA QUE, lo que México "presumirá" a los ambientalistas son hoteles construidos a costa de los recursos 
naturales y que, en muchos casos, son ineficientes energéticamente, además de playas rellenadas artificialmente 
con arena "importada" desde Cozumel. 
 
UN EJEMPLO ambiental que, de tan malo, hasta podría acabar siendo bueno para sensibilizar a los tomadores de 
decisiones. 
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 CUENTAN por ahí que en el alto mando del Grupo Atlacomulco andan como la zarzamora: llora que llora por los 
rincones. 
 
SEGÚN ESTO, están muy preocupados por un descuido que les podría salir caro, ahora que ven cerca la 
posibilidad de que uno de los suyos, léase Enrique Peña Nieto, llegue a la Presidencia en el 2012. 
 
AHORA que el IFE investigará las famosas estampitas con la efigie del mandatario mexiquense, en las que ya lo 
hacían candidato presidencial del PRI, se dieron cuenta de que no se preocuparon de colocar ni en ese instituto ni 
el Tribunal Electoral a alguien que les cuidara las espaldas. 
 
PERO LO PEOR para ellos es que ya constataron que su rival, Manlio Fabio Beltrones, sí tiene varias de sus fichas 
metidas en ese juego. 
 
¡QUÉ BUENO que los organismos electorales en México son apartidistas! 
 
  
  
  
A VER, A VER... ¿cómo está eso de que el tristemente célebre Bar Bar llevaba cinco años sin ser verificado, cuando 
resulta que tooodo mundo sabía que ahí se violaba la ley descaradamente? 
 
QUIZÁS no estaría de más preguntarle a quien ocupó la Dirección General de Jurídico y Gobierno de la 
Delegación Álvaro Obregón en el último trienio, pues él era el encargado de meter en cintura a los antros. 
 
Y NO ESTÁ difícil encontrarlo, ya que se trata de Jesús Lucatero, quien actualmente trabaja como encargado de 
Proyectos Estratégicos y Enlace Gubernamental en la Secretaría de Gobierno del DF. 
 
ES DECIR que es una pieza clave en el equipo del secretario José Ángel Ávila, el funcionario encargado de 
organizar los "megaoperativos" para revisar los antros este fin de semana en toda la ciudad. 
 
¿O A POCO Lucatero ya no se acuerda de lo que hacía antes? Es pregunta sin verificación. 
 
  
  
  
TODO INDICA que al empresario Carlos Ahumada se le quedó la costumbre de andar corriendo de un lado para 
otro. 
 
MIENTRAS se resuelven sus asuntos pendientes con la justicia, todas las mañanas corre en la pista de un 
exclusivo gimnasio ubicado en un centro comercial del sur del DF, y cuentan que ni preocupado se le ve. 
 
UNA DE DOS: o confía mucho en sus abogados... o en la ineficacia de la Procuraduría del DF. 
 
  




